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SE REÚNE EDUARDO RIVERA Y CTM, SE
COMPROMETE CON CIUDAD DE 10

En un análisis realizado en los reportes de los medios de comunicación y denuncias 
presentadas, respecto a las ejecuciones en Puebla, se dio a conocer que de enero a abril 
de 2021 se tienen registrados 49 eventos, un aumento significativo en comparación 
del mismo periodo pero del 2020 donde hubo 15 ejecuciones, lo que representa un 
crecimiento del 326 por ciento.
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Encuesta posiciona 
a Eduardo Rivera 
como el edil

Claudia Rivera le 
dio su “repasada” 
a Gabriel Biestro
LIZA ACEVES CUESTIONÓ TRABAJO DE LALO RIVERA

MI PARTIDO ME REFRENDÓ SU CONFIANZA; Y 
QUE SE TOME  UN TECITO DE TILA

SIN INICIAR, LAS CAMPAÑAS DE 
REEMPLAZOS, NORA MERINO

PROMETE RESCATAR EL PROYECTO DE
ESTANCIAS INFANTILES

MORENISTAS SE SUMAN A LALO  
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ANGELOPOLITANAS

A una semana de que arrancaron las campañas, 

Va por Puebla lleva ventaja en las encuestas. 

Los conflictos internos de Morena los tienen 

en el piso.

Con el 42.7 por ciento de votos a su favor, si 

hoy fueran las elecciones del 6 de junio, el pre-

sidente municipal de Puebla por los próximos 

tres años sería el candidato de cinco partidos, PAN, 

PRI, PRD, PSI y Compromiso por Puebla, Eduardo Rivera Pérez. 

En la encuesta publicada por Massive Caller, publicada ayer domingo 

se da cuenta que la candidata de la coalición Juntos Haremos Historia 

(Morena – PT), la reeleccionista Claudia Rivera Vivanco obtendría 

el segundo lugar con un 28.7 por ciento de preferencia ciudadanas. 

Mientras que los candidatos, también por la presidencia municipal 

de Puebla, por el Partido Verde, Roberto Ruiz Esparza “El Capi” 

fue reconocido en un 2 por ciento; Edgar Yamil de Movimiento 

Ciudadano con un 1.3 por ciento y Alfredo Victoria del PES con un 

1 por ciento. Ganando así el tercer lugar los indecisos y quienes 

aún no deciden si votarán el domingo 6 de junio.

Mientras eso sucede, el candidato a presidente municipal de Va 

por Puebla, Eduardo Rivera Pérez, afirmó que hay militantes 

del Movimiento de Regeneración Nacional que le expresaron su 

respaldo y hay líderes de ese partido con los que sostiene pláticas.

Sin citar sus nombres, señaló que los representantes de Morena 

que lo apoyan es por la decepción hacia los gobiernos actuales.

El panista Rivera Pérez se comprometió a abrir 70 estancias infan-

tiles en la ciudad, las cuales beneficiarían a grupos vulnerables. 

El beneficio sería para más de 2 mil padres trabajadores quienes 

lo requieran. El subsidio consistiría en 700 pesos por infante de 

manera mensual.

El contendiente aseguró que serían muy exigentes en la supervisión, 

instalaciones, cuidados, juegos, higiene, así como en la seguridad 

de los niños y promoverán una certificación en normas técnicas 

de competencia de cuidado de atención a la niñez.

Por su parte, la candidata de Morena y PT a la presidencia muni-

cipal de Puebla, Claudia Rivera Vivanco, pidió al gobernador Luis 

Miguel Barbosa y a Gabriel Biestro no operar en su contra, pues 

con ello estarían apoyando el regreso del PRIAN.

Pidió al mandatario y al diputado con licencia a que frenen sus 

acciones o declaraciones y apoyen a los gobiernos y candidaturas 

de Morena. Deseó “de corazón” que no haya traición por parte de 

morenistas y llamó a cesar los ataques y denostaciones.

“El hecho de que algunos compañeros como el gobernador o el 

diputado plurinominal con licencia estuvieran operando para 

que perdiera Morena en la capital, es para que regrese el PRIAN 

y yo desearía que no”, sentenció.

 “Que reculen en sus actuares, en sus declaraciones; que se pongan 

a trabajar por esta transformación (...) el llamado a todos los que 

representan a Morena es a seguir sumando por esta transformación; 

a no denostar, a no atacar, a no detener la transformación”, insistió.

Los ánimos en Morena están ardiendo y en lugar de promover el 

voto a su favor están metidos en conflictos internos.

En Huauchinango, la dirigente estatal de Acción 

Nacional, Genoveva Huerta Villegas, dijo que 

para los comicios del 6 de junio tendrán carro 

completo en las diputaciones locales para tener 

mayoría en el Congreso local.

De estar dispuesta a pactar con el gobierno del 

estado el cese de persecución contra panistas 

de llegar a ser mayoría en el Congreso local, Ville-

gas sostuvo que el partido que representan tiene como finalidad 

trabajar en favor de Puebla. 

“Nosotros trabajamos de la mano de aquellos que quieran el bien 

para Puebla, (…) si levantamos la voz es porque no vemos acciones 

y las cosas no están sucediendo”, precisó. 

Informó que en la primera semana de campaña son varias limitan-

tes las que han tenido que enfrentar los candidatos a presidencias 

municipales, algunos de ellos han interpuesto ya las denuncias 

correspondientes.

La candidata de Morena por la presidencia 

municipal de San Martín Texmelucan, Norma 

Layón, confirmó que el tema medular que 

requieren de mayor atención en su munici-

pio es el de seguridad, anunció que en una 

semana iniciará la construcción del Cuartel 

de la Guardia Nacional en la junta auxiliar de 

Moyotzingo.

En octubre la actual administración terminará con 600 cámaras 

de vigilancia instaladas y conectadas al Centro de Control el C4, 

el cual seguirá enlazado al C5 del estado para hacer un monitoreo 

coordinado de la región con el gobierno local.

De los escándalos en que se han visto envueltos candidatos, como 

el abuso sexual a menores, Layón consideró que el Instituto Estatal 

Electoral (IEE) debería solicitar a la Fiscalía estatales que aplique 

a los aspirantes exámenes antidoping y de polígrafo, antes de ser 

candidatos oficiales.

En cuanto a salud y ante la próxima normalidad con el regreso a clases, 

Norma Layón consideró importante que los presidentes municipales 

reelectos, se coordinen con la SEP y la Secretaría de Salud para garan-

tizar que los planteles educativos sean sanitizados con frecuencia.
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Proyecto de investigadores y estudiantes BUAP 
gana mención especial en Premios Golden 
Cubes de la Unión Internacional de Arquitectos
De 71 trabajos de 29 países, el proyecto “Maquetas táctiles para 
niños con ceguera y debilidad visual” desarrollado por el grupo 
Re Genera Espacio, integrado por investigadores y estudiantes 
de la Facultad de Arquitectura de la BUAP, obtuvo Mención Es-
pecial en los Premios Golden Cubes 2020-2021, por parte del 
programa Arquitectura & Niños de la Unión Internacional de 
Arquitectos (UIA), en la categoría Instituciones.

En la deliberación, el jurado –conformado por profesionales 
de la arquitectura de diversos países- comentó al respecto:

“Un proyecto sensible destinado a llegar a las y los niños 
ciegos y con discapacidad visual. A través de modelos táctiles 
y experimentos sonoros, se desarrolla la conciencia de la niñez 
sobre la arquitectura y el entorno urbano”.

Esta propuesta fue desarrollada por los doctores Adriana 
Hernández Sánchez y Christian Enrique de la Torre Sánchez; así 
como por los alumnos Luis Gerardo Córdova Moreno, Francisco 
Javier Vázquez y Jesús Manuel Mejía Sánchez.

Desde 2018, el equipo ha trabajado en la creación de herra-
mientas alternativas para mejorar el aprendizaje de la movilidad 
y la comprensión espacial urbana, para personas con discapaci-
dad visual de 6 a 12 años. Para lo cual, elaboraron una maqueta 
del templo de San Antonio, en colaboración con el FabLab Ibero 

“Un proyecto sensible destinado 
a llegar a las y los niños ciegos y 
con discapacidad visual”: jurado
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LOS RESTOS DEL COHETE CHINO 
SE DESINTEGRAN EN REENTRADA 
Y CAEN EN EL ÍNDICO
Los restos del cohete chino Larga Marcha 5B reentraron 
en la atmósfera y cayeron a 72.47 grados de longitud este 
y 2.65 grados de latitud norte

‘CANELO’ ÁLVAREZ “CORRE” 
DE CONFERENCIA DE PRENSA 
A DEMETRIUS ANDRADE
Saúl ‘Canelo’ Álvarez “corrió” de su conferencia de 
prensa al peleador estadounidense Demetrius Andrade, 
que lo cuestionó por no aceptar una pelea con él.

El presidente López Obrador aseguró que la decisión de dejar 
a Semar al frente del Corredor Transístmico es una cuestión 
de “soberanía”

PROYECTOS DEL CORREDOR 
TRANSÍSTMICO QUEDARÁN A 
CARGO DE SEMAR: AMLO

ALUMNOS UNAM, GANAN CERTAMEN 
INTERNACIONAL CON PROYECTO DE 
AUTONOMÍA ALIMENTARIA
Para el certamen, alumnos de la UNAM diseñaron una 
ciudad flotante construida en medio del océano, sustentable 
y con bioplásticos fabricados con tecnología 3D
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En los últimos días de la semana pasado el presidente Andrés Manuel López Obrador 

mostró que estaba enojado y llevó al extremo su intolerancia con una ruda crítica a 

quienes supone son sus enemigos –empresarios, políticos, jueces, autoridades electo-

rales y periodistas- y por lo tanto quiere desaparecerlos.

Padece una crisis política a casi la mitad de su mandato y a cuatro semanas de las elec-

ciones intermedias. Sus principales cartas para su sucesión en 2024, Claudia Sheinbaum 

y Marcelo Ebrard, están en el cadalso por ser responsables de la construcción, uno, y 

del mantenimiento, la otra. Alguno tiene que ser responsable o quizá los dos.

El accidente de la Línea 12 del Metro de la Ciudad de México generó una fuerte sacudida 

en su administración y encuestas recientes, pagadas por su gobierno, le advierten que 

puede perder más de la mitad de las 15 gubernaturas en juego y mas de 130 diputacio-

nes federales, con lo que su mayoría en el Congreso sería endeble. Eso lo tiene irritado.

Para empezar, la tragedia de la L-12 puso en la mira la política la austeridad del gobierno 

federal y de la Ciudad de México. La jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, negó que la 

caída del presupuesto haya comprometido la operación y el mantenimiento del sistema 

del transporte colectivo y que fuera una de las causas del derrumbe cerca de la estación 

Olivos, en el que murieron al menos 26 personas y casi 80 más resultaron lesionadas.

La línea es dictada desde Palacio Nacional, pero pone en riesgo al mejor funcionario de 

la administración, al canciller Marcelo Ebrard.

“El metro ha tenido recursos suficientes, no vamos a escatimar nunca con los recursos 

que se requieran”, insistió la funcionaria en una conferencia de prensa que se centró 

en responder a las críticas sobre cómo y en qué se gasta el dinero para garantizar la 

movilidad diaria de cerca de cinco millones de usuarios.

“Esta falsa idea de que es por un asunto de austeridad no tiene absolutamente nada que 

ver”, se defendió Sheinbaum y dijo que el proyecto político del presidente Andrés Manuel 

López Obrador solo defiende que se disminuyan o eliminen los gastos suntuarios del 

gobierno, no los esenciales, lo cierto es que hay una millonaria reducción en este año 

para el tema de mantenimiento de lo que se ejerció en 2017.

El presidente redujo los sueldos de los funcionarios y propuso que compartan sus com-

putadoras para ahorrar en gastos, defiende que habrá dinero suficiente con los recortes 

y el combate a la corrupción, pero en realidad la mayor parte del dinero ahorrado se 

encamina a sus obras prioritarias: el Tren Maya, la refinería Dos Bocas y el aeropuerto 

de Santa Lucía.

Técnicos, conductores y empleados sindicalizados del Metro han denunciado por años 

que no cuentan con el dinero ni las condiciones suficientes para operar en una red que 

se inauguró hace más de cinco décadas.

La Línea 12, paradójicamente, es la línea nueva y la que más ha dado problemas, con 

requerimientos de mantenimiento diario realizados por una empresa externa que cobra 

alrededor de 120 millones de pesos al año por el servicio.

“Desde 2012 nosotros hemos estado exponiendo a las autoridades de turno, de diferentes 

administraciones, la inconformidad de los compañeros por trabajar en estas condicio-

nes”, aseguró Fernando Espino, secretario del Sindicato Nacional de Trabajadores del 

Sistema de Transporte Colectivo.

La hipótesis de la falta de mantenimiento cobró fuerza en el debate político. Leonardo 

Núñez, investigador de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad, explicó a 

partir de cifras oficiales, que el presupuesto asignado al Metro para 2021 es el más bajo 

en nueve años, con una reducción del 25% en términos reales comparado con 2018. 

Núñez publicó el miércoles un artículo titulado “La mentira de Sheinbaum: recortes y 

subejercicios en el metro”, en el que acusa que el sistema de transporte gastó en 2020 

alrededor de mil 300 millones de pesos menos, un 8,7%, del presupuesto que le fue 

aprobado, según datos oficiales.

Los datos y la polémica salen del informe de la cuenta pública del año pasado, presentado 

en el Congreso local el mismo miércoles, menos de 48 horas después del siniestro en 

la Línea 12. Luz Elena Escobar, secretaria de Finanzas, ha descartado que hubiera tal 

subejercicio y ha dicho que las disminuciones en el presupuesto se deben a que durante 

la pandemia cayó el número de usuarios un 40% y, en consecuencia, los ingresos que 

se recibían por el cobro de boletaje.

“El mantenimiento no se ha reducido ni un peso”, agregó Sheinbaum. La política, que es 

una de las favoritas de López Obrador y esta perfilada para ser la candidata de Morena 

a la presidencia de la República en 2024, ha dicho que en 2019 también se recuperaron 

fondos que estaban en fideicomisos, lo que explica por qué el presupuesto fue más alto 

ese año que en 2020.

Los efectos de la tragedia llegaron al Legislativo, donde Morena uso su mayoría para 

evitar que se cree una comisión para investigar la tragedia.

Kenia López Rabadán, senadora de Acción Nacional, propuso una investigación y señaló 

que quien se opusiera “no debía cobrar” su sueldo como parlamentario. Dulce María 

Sauri, diputada del PRI y presidente de la Cámara propuso una comisión especial.

Morena calificó a la oposición de “carroñera”, dijo que la creación de los comités no es 

“urgente” y bloqueo un exhorto del Congreso federal para que se reparara el daño a 

las víctimas y sus familias.

La gestión de Marcelo Ebrard en la Ciudad de México, actual secretario de Relaciones 

Exteriores, ordenó la construcción, en un proceso que dejó eventualmente 48 personas 

sancionadas por los órganos de control.

El gobierno del perredista Miguel Ángel Mancera, ahora senador, estuvo a cargo de las 

reparaciones principales a la Línea 12, antes y después del terremoto de 2017.

La gestión de Sheinbaum ha tenido que responder ante el accidente, que no ha provo-

cado dimisiones en su gabinete y su promesa es llegar hasta las últimas consecuencias 

en las investigaciones.

El presidente López Obrador no ha mostrado solidaridad con las víctimas y mando 

al “carajo” el tema de acudir porque señala que es demagogia, pero lo cierto es que su 

gobierno está entrampado en dar con los responsables de la tragedia y quien sea será 

de Morena y ahí están involucrados los consentidos de Palacio, Sheinbaum y Ebrard, 

y sus equipos.

Por eso el coraje presidencial y su intención de polarizar y desviar la atención del tema que 

es una roca en su zapato y le puede generar la perdida de millones de votos el 6 de junio.

La crisis se profundizará.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Fiel a su estilo bravucón, Emilio Maurer Espinosa arremetió contra los dirigentes de Morena 

por registrarlo como candidato de Nueva Alianza para cumplir la paridad de género.

Ayer renunció a la postulación y acusó a dirigentes de estar hundiendo a Morena, sen-

tenció que no negociará la candidatura y solo regresará al Congreso local a terminar 

su gestión.

Maurer esperaba su reelección por Morena por el distrito XI, pero el partido rompió la 

paridad de género al postular más hombres que mujeres, y el Instituto Electoral le negó 

el registro de 5 candidaturas.

En el video denunció que la disputa de “ambiciones” internas en Morena están precipi-

tando la destrucción del partido y esto lo cobrará la ciudadanía en las urnas.

“Yo no negocio candidaturas ni me presto a su simulación. La ambición siempre desnuda 

la mediocridad de los hampones políticos de tiempo completo. Conmigo se equivo-

caron, Puebla no merece la simulación de ustedes, los que abanderan la traición y la 

corrupción con el engaño de la falsa transformación. Les regreso su candidatura, pero 

no mi lealtad”, dijo con el coraje en sus expresiones.

Se deslindó de Morena, aunque no milita en el partido, en 2018 dio “su voto de confianza” 

y hoy está arrepentido.

Maurer recogió su balón y se fue mentando madres. Genio y figura…

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

ARZOBISPO PIDIÓ VALORAR A LAS MADRES 
Y A DEFENDER LA VIDA DESDE LA CONCEPCIÓN
El Arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, 

apoyo y paz.

-

-

dicha zona. 
-

-
bierno. 

                                                   ALMA MÉNDEZ

Esto en el marco del Día de la Madre,  pidió  valorar a las madres y a defender la vida desde la concepción. FOTO: 
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Empresarios del CH han visto 
mermadas sus ventas por 
enfrentamientos de ambulantes

Debe haber un equilibrio 
entre el trabajo y hogar 
para lograr una mejor 
calidad de vida
Como trabajadoras las mujeres dedican 
40 hrs en promedio a sus actividades la-
borales, las mujeres pasan 23.40 horas, 
en promedio en actividades no remune-
radas y los hombres sólo 8.09 horas, en 
promedio, lo que genera una brecha de 
15.31 horas no remuneradas, informó ge-
rente regional Cultura y Comunicación de 
ManpowerGroup, Adriana Velasco Rangel. 

Esto en el marco del Día de la Madre, 
la gerente aseguró que, con la reapertu-
ra de las escuelas, espacios de trabajo y 
espacios públicos, el equilibrio entre tra-
bajo y hogar se vuelve más importante en 
nuestro contexto actual y futuro. 

Señaló que la estrategia de recupera-
ción del empleo femenino es romper con 
los estereotipos de género en el hogar 

panorama de opciones para que obtén 

mejor calidad de vida y mayores oportu-
nidades de desarrollo frente al desafío del 
crecimiento de la informalidad.

Por lo que dijo que es necesario aten-
der la situación de las mujeres a un año 
de la pandemia de la Covid-19 representa 
una clave para la recuperación económica 
de México, apelando a una reincorpora-

el desarrollo profesional como personal.
“Las mujeres, sobre todo aquellas que 

-
dad para poder cumplir con sus compro-
misos laborales junto con sus responsabi-

 ALMA MÉNDEZ

FLORERÍAS REPORTAN AUMENTO 
DE VENTAS EN UN 80 POR CIENTO

Comerciantes del Centro Histórico, esperan que un 
incremento del 10 por ciento de ventas para el Día 
de las Madres, ya que disminuyó la presencia de los 
ciudadanos, por los enfrentamientos que se dieron 
en días pasados entre los ambulantes, por lo que, 

Esto después de que ambulantes de dos orga-
-

taron a golpes por cobrar cuotas, lo que generó la 
molestia y el enfrentamiento por varias calles del 
centro de la ciudad.

Señaló que después de los enfrentamientos en-
tre los ambulantes, se ven mermadas sus ventas, 
pues no hay consumo por parte de la gente y por 
miedo han dejado de asistir.

“Los números no nos están dando, por mucho 

la ciudad y las que acuden no consumen”, declaró. 
Por su parte, la presidenta de la Cámara Na-

cional de la Industria de Restaurantes y Alimen-

dos grupos del comercio informal las ventas ba-
jaron para el sector y el ambulantaje sigue en su 
lugar de trabajo como si nada hubiera pasado.

Cabe mencionar que, durante el 2020, comer-
ciantes formales denunciaron a la autoridad y exi-
gieron a la autoridad municipal retirar a los am-
bulantes, debido a que reprocharon que les era 
permitida la venta con todo y los Decretos y habían 
sido afectados por la presencia del comercio infor-
mal y sus ventas bajaron hasta un 90 por ciento, 
debido a que la competencia desleal pues a las 
afueras de sus locales se plantaban los ambulantes 
lo que generaban que sus ventas se desplomaran.  
                                ALMA MÉNDEZ

Esto después de 
que ambulantes 
de dos 
organizaciones 
Fuerza 2000 y 
11 de marzo, 
se enfrentaron 
a golpes por 
cobrar cuotas

Las florerías presentan un aumento en 
sus ventas del 80 por ciento derivado 
de la celebración del 10 de mayo para 
celebrar a las reinas del hogar, mencio-

En entrevista para Lo de Hoy, ase-
guró que previo a la fecha y hasta el 11 
de mayo, sus ventas son altas, debido 
a que muchas personas optan comprar 
un presente para las mamás. 

Dijo que esta fecha representa mu-
cho para los ciudadanos, a pesar de 
que aún existe pandemia por Covid-19, 
pues las ventas han incrementado de 
manera considerable. 

Dio a conocer que, durante el 2020, 
sí tuvieron ventas, debido a que, vía 

vendimia de la cual no se pudieron 
quejar, debido a que su expectativa se 
cumplió.

Sin embargo, señaló que a pesar de 

que sus ventas son temporales, estás 

para seguir moviendo su producto.
Dijo que su negocio lleva 40 años 

de existencia, donde la flor que más 
se ha vendido es la rosa y sus tem-
poradas más altas son: 14 de febrero, 
10 de mayo, 12 de diciembre y Día de 
Muertos.

La comerciante dijo que para este 
2021, los precios oscilan desde los 100 
hasta 500 pesos, todo depende del mo-
delo y de la flor que se ocupe y detalló 
que para este periodo donde la rosa 
por lo regular sube de precio, este año 

que los arreglos a base de rosa no se 
encuentran tan caros, pero en cuanto a 
la rosa como Acapulco y Lili, su precio 
incrementó hasta en un 80 por ciento. 

que termine la temporada del Día de 

las Madres, seguirán con la estrategia 
vía redes sociales para seguir con sus 
ventas y seguir posicionando su pro-

-
glos innovadores para seguir ganado 
nuevos clientes. 

                                    ALMA MÉNDEZ

Los precios oscilan desde los 100 hasta 500 pesos, todo depende del 
FOTO: 
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Desde hace 15 años Belén Gutiérrez 
Martínez, se encuentra casada y desde 
hace siete ha querido ser madre, pero 
ha tenido cuatro abortos y un bebé que 
tuvo, pero que murió a las pocas horas 
de nacido y nunca ha sabido lo que es 
celebrar un 10 de mayo. 

En entrevista y con el llanto contraí-
do, contó que desde que se casó su ma-
rido René y ella han querido ser padres, 
tanto que a los 9 meses de estar casados 
ella quedó embarazada, sin embargo, a 
los 6 meses sufrió un aborto esponta-
neo, lo mismo sucedió con tres intentos 
más, pero lo que la marcó fue el bebé 
que nació, pero murió a las pocas horas. 

Narró que se cuidó mucho y siguió 
las instrucciones que le dio el médico y 
cuando culminó el embarazo, su sueño 
de ser mamá no se pudo realizar debido 
a que el pequeño nació con un proble-
ma que no le permitió sobrevivir y desde 
ese momento, Belén ha sufrido mucho 
en silencio, consciente de tal situación 
sabe que necesita ayuda la cual no ha 
recibido, pues no cuenta con un recurso 
para poder tomar un tratamiento psico-
lógico especializado. 

 “Yo no puedo ver ropa de bebé, niños 
en situación de calle, ahora que he visto 
tantos fetos abandonados por mujeres, 
me da coraje, porque sé que no soy la 
única que ha perdido a un bebé, pero 
si hago un llamado a todas esas chicas 
que por cualquier situación no quieran un 
bebé, no lo aborten, habemos muchas 

que queremos, pero no podemos”, dijo. 
Contó, que desde su último aborto 

han pasado 4 años, los cuales han pa-
sado muy lento y de manera dolorosa, 
pues ha pensado incluso en hacer una 
fundación que ayude a mujeres que no 
pueden tener hijos, a recibir ayuda es-
pecializada, puesto que es un tema que 
es tan doloroso y que pocas mujeres ac-
ceden a hablar de él.

“A mí me ha costado trabajo contarlo, 
yo he querido adoptar, pero mi esposo no 
quiere, es más le he dicho que se vaya con 
alguien que sí le pueda dar hijos, pero me 

-
nal y aquí seguimos juntos, quizá también 
su sueño de ser padre se esfumó y eso 
para mí es muy fuerte”, acotó. 

Enfatizó que, con las elecciones y pro-
puestas, los aspirantes tomen en cuenta 
a mujeres que han sufrido abortos, para 
que reciban la ayuda necesaria.

“Yo sé que hay un sector importan-
te de mujeres que necesitan un apoyo 
y que no lo dicen, porque necesitamos 
que no nos digan échale ganas, quizá 
pronto puedas quedar embarazada y ser 
madre, quien lo dice es porque no lo ha 
vivido y no se lo deseo, puesto que uno 
pasa por todo tipo de sentimientos, se 
necesita apoyo en mi caso psicológico, 
otros quizá para adoptar, vaya, políticas 
públicas que hagan que una mujer ten-
ga una vida plena, para que busque al-
ternativas y salir adelante”, concluyó.  
        ALMA MÉNDEZ

SUMAN 326 REOS VACUNADOS 

Se han enfermado 
743 trabajadores del 
Ayuntamiento 
Desde el inicio de la pandemia de Coro-
navirus se han enfermado 743 trabajado-
res del Ayuntamiento de Puebla, del total 
42 han perdido la vida, así lo informó el 
secretario de Protección Civil Municipal, 
Gustavo Ariza Salvatori.

En entrevista, el funcionario municipal 
-

do a 29 trabajadores que se encuentran 
con el virus activo.

Además, existen 5 casos sospechosos, 
mismo que ya están aislados y con vigi-
lancia médica para conocer la evolución 
de la enfermedad.

En otro tema, cuestionado sobre el 
cambio a color amarillo en Puebla Capital, 
el secretario dijo que la dependencia a 
su cargo continuará haciendo operativos 
para vigilar que se cumplan las medidas 
restrictivas.

“Nosotros estamos regidos hacer to-
das las recomendaciones sobre el decreto 
del gobernador y no haremos ningún re-
lajamiento sobre las medidas sanitarias, 
al contrario estaremos reforzando todas 
las medidas sanitarias en todos los nego-
cios y lugares”, declaró.

Para concluir, el funcionario municipal 
enfatizó que, a pesar del cambio de color 
para Puebla Capital, la ciudadanía no se 

los lineamientos de prevención contra Co-
vid-19.  SILVINO CUATE

Disminuye visitas de 
turistas por pandemia 
La visitas de turistas a hoteles de la capi-
tal poblana pasó de 625 mil 628 viajeros 
a 140 mil 540 en el primer trimestre de 
2020, en comparación con 2021, esto re-
presenta una reducción del 77 por ciento 
según datos de la Secretaría de Turismo 
(SECTUR) federal.

En primer trimestre de 2020, enero 
fue el mes en el cual hubo más llegadas 
de viajeros al acumular 238 mil 408, los 

fueron los hoteles de cuatro estrellas al 
registrar 83 mil 811. 

Del primer trimestre de 2021 se ob-
serva que marzo fue el mes en el que 
arribaron más viajeros a los hoteles de la 
capital al sumar 65 mil 777. 

Está cifra de marzo se convierte en 
la cantidad más alta desde abril de 2020 
cuando se registraron 5 mil 577 llegadas 
de turistas a hoteles de la ciudad. 

Cabe recordar que el 26 de abril, el 
gobierno de Puebla presentó el nuevo de-
creto, con vigencia del 27 de abril al 31 
de mayo, el cual permite tener una mayor 
reactivación económica. 

-
tes son la suspensión del día solidario 
para toda actividad económica, y el incre-
mento al 50% de aforo. 

Además, se suspende la restricción de 
venta de bebidas alcohólicas y se permi-
tirá el funcionamiento de baños públicos, 
que podrán operar con un aforo del 30%, 
con previa cita, las actividades estarán 
permitidas los días miércoles, viernes, sá-
bado y domingo, tendrán un horario de 
las 14:00 hasta las 20:00 horas. 

 SILVINO CUATE

En Puebla suman 326 Personas 
Privadas de la Libertad (PPL) en cen-
tros penitenciarios que ya recibieron 
su vacuna contra el Covid-19, según 
datos de la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos (CNDH). 

Según el último, con estas do-
sis aplicadas Puebla se ubica como 
la quinta entidad con más vacunas 
puestas a reos desde que inició la jor-
nada de vacunación para este sector. 

El reporte indica que Baja Califor-
nia se encuentra en primer lugar, ya 
que se han aplicado 7 mil 679 vacu-
nas, le sigue Ciudad de México con 
881, Chiapas con 446 y Veracruz con 
429.

El organismo señala que en la en-
tidad poblana han sido vacunados 

el 95.7% de las dosis aplicadas a este 
sector; mientras que 4.3% restante 
corresponde a mujeres encarceladas. 

Cabe destacar el número de perso-
nas de más de 60 años vacunas contra 
el coronavirus en cárceles de Puebla 
incrementó un 29.36 por ciento, pues 
en un principio se reportaron 252 do-
sis aplicadas. 

Este documento indica que la enti-
dad poblana se tienen registrados 389 
casos de reos que se han enfermado 
de Coronavirus, se los cuales 38 han 
perdido la vida.  SILVINO CUATE

Maternidad negada
Belén ha padecido 4 abortos y 
la pérdida de un bebé; requiere 
tratamiento psicológico que no 
puede costear



LUNES
10.05.2021  
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

POLÍTICA
7

Se reúne Eduardo Rivera y CTM, 
se compromete con Ciudad de 10

Ante la crisis sanitaria 
los aspirantes a un cargo 
tendrán que cubrir 
necesidades sociales
La Universidad Popular Autónoma del 
Estado de Puebla (UPAEP), hizo el 
llamado a aspirantes, a quienes bus-
can un cargo popular a que en esta 
contienda electoral atípica hagan pro-
puestas relevantes en materia de se-
guridad, reactivación económica, sa-
lud y educación para incentivar el voto 
el próximo 6 de junio.

El rector de dicha casa de estudios, 
Emilio Baños Ardavín indicó que es 
momento de la ciudadanía debe hacer-
le ver a los candidatos que buscan un 
cargo político, cuáles son sus sueños 
y anhelos para México y la entidad y 
municipios, por ello deben interesarse 
y comprometerse a participar en las 
elecciones durante todo el proceso.

Precisó que con crisis sanitaria será 
un reto para los que aspiran por un 
puesto de representación, pues ten-
drán que cubrir necesidades sociales 
como la seguridad fortaleciendo a las 
policías y creando políticas públicas 
para reducir la incidencia delictiva.

desigualdades, el rezago y pobreza 
extrema, atendiendo a los más vul-
nerables a través de estrategias que 
reactiven la economía, turismo e in-
centiven las inversiones en el Estado.

Finalmente, señaló que los ciu-
dadanos deben ejercer el voto e in-
dicó que en la agenda de la capital de 
Puebla están pendientes la seguridad, 
la economía y apuntalar las colonias 
con mayor rezago, así como los servi-

candidatos a presidencias municipales 
y a diputaciones deberán fomentar la 
participación ciudadana para que emi-
tan su voto en la jornada electoral del 
2021, además de que mejorar la cali-
dad del servicio ante la eliminación del 
Seguro Popular y la incertidumbre del 
funcionamiento del INSABI en esta cri-
sis sanitaria.  ALMA MÉNDEZ

ENCUESTA POSICIONA A 
LALO RIVERA COMO EDIL 
Con el 42.7 por ciento de votos a su favor, si hoy 
fueran los comicios del 6 de junio, el presidente 
municipal de Puebla por los próximos tres años 
sería el candidato de los cinco partidos, PAN, 
PRI, PRD, PSI y Compromiso por Puebla, Eduar-
do Rivera Pérez.

 En la encuesta publicada por Massive Caller, 
publicada este día da cuenta que la candidata 
de la coalición Juntos Haremos Historia (More-
na – PT), Claudia Rivera Vivanco obtendría el 

segundo lugar con un 28.7 por ciento de prefe-
rencia ciudadanas.

 Mientras que los candidatos, también por la 
alcaldía de Puebla, pero por las siglas del PVE, 
Roberto Ruiz Esparza “El Capi” fue reconocido 
en un 2 por ciento; Edgar Yamil de Movimiento 
Ciudadano (MC) con un 1.3 por ciento y Alfre-
do Victoria con un 1 por ciento. Ganando así el 

 La encuesta fue aplicada a hombres y mu-
jeres de 18 años y más, bajo el esquema de 
encuesta telefónica, con un levantamiento de 
600 encuestas.  AURELIA NAVARRO

-
dente municipal por Puebla, Eduardo Ri-
vera Pérez, se reunió con la Federación 
de Trabjadores del Estado de Puebla FTP-
CTM donde se comprometió a combatir 
la inseguridad, pavimentar mil calles, es-
tancias infantiles, deporte y cultura a los 
trabajadores, mejorar servicios públicos, 
así como los programas: médico gratuito 
en tu casa y ciudad de 10.

Esto durante una reunión donde es-
tuvieron presentes los integrantes del 
Comité Ejecutivo Estatal de la CTM y 80 
secretarios de sindicatos de diferentes 
ramas industriales.

Rivera Pérez, enfatizó que el pro-
grama Ciudad de 10 se pondrá en marcha 
desde el primer día de su administración, 
con la rehabilitación y pavimentación de 
calles, la recuperación de parques y es-
pacios públicos, así como la iluminación 
al 100% de todo el municipio.

Cabe mencionar que en dicha re-
unión estuvo Santiago Creel, aseguró 
que durante los diferentes cargos pú-
blicos que ha desempeñado, tuvo la 
oportunidad de conocer y trabajar con 
Leonardo Rodríguez, Joaquín Gamboa 
y actualmente con Don Carlos Aceves 
del Olmo a quien reconoce su lucha 
incansable defendiendo a los traba-
jadores.

También estuvieron presentes, el di-
rigente del CDE del PRI, Néstor Camaril-
lo y la secretaria general, Isabel Merlo 
Talavera, así como Liliana Ortiz, Karina 
Romero Alcalá, Shirley Ponce, Leobardo 
Soto Enríquez; Pablo Montiel.

PROMETE RESCATAR EL PROYEC-
TO DE ESTANCIAS INFANTILES
Desde la estancia infantil Pegaso, el 
candidato de la Alianza del PAN, PRI, 
PRD, PSI y Compromiso por Puebla, a la 

la creación de Estancias Infantiles en la 
capital con 70 puntos, con la posibilidad 
de canalizar este apoyo en la Central de 
Abastos. 

Puntualizó que, al ser un proyecto 

2 mil mujeres que enfrentan rezago so-
cial, sobre todo porque consideró que 
el haber retirado este programa fue un 
“grave error”, toda vez que de las 500 
Estancias Infantiles que había en el es-
tado, 240 correspondían a la ciudad.  

 “Desde luego, seremos muy exi-
gentes en la supervisión, instalaciones, 
cuidados, juegos, higiene y seguridad 
de los niños”, dijo al añadir que se 

en normas técnicas de competencia de 
cuidado de atención a la niñez”.

 Destacó que las estancias infantiles 
son una alternativa especial para que to-
dos los menores de 1 a 4 años con pa-
dres y madres trabajadoras puedan ser 
atendidos.  

 
MENORES EN LAS CALLES
Mencionó que el tema de los menores en 
las calles es importante, por ello desde 
el Sistema Municipal DIF se tienen pro-
gramas de atención a los infantes.

 “No pueden estar los niños aban-
donados y trabajando en la calle como 
sucede actualmente”, reiteró que por ello 
las estancias infantiles son una alternati-
va para que los menores estén ahí ocu-
pando un espacio.  

MORENISTAS SE SUMAN A LALO  
La determinación que el Instituto Estatal 
electoral (IEE) hizo sobre el uso de la fo-
tografía en las boletas electorales para el 
municipio de Puebla, es un elemento que 
suma a dar certeza de que no habrá con-
fusión entre los ciudadanos al emitir el 
voto en las casillas del seis de junio, aun 
cuando se tengan dos candidatos con el 
mismo nombre de “Eduardo Rivera”.

 Así fue considerado por el candi-
dato en común de cinco partidos por 
la capital de Puebla, Rivera Pérez, al 
asegurar que no prevé verse afecta-
do por ser uno de los dos candidatos 
que llevan el mismo nombre y apellido, 
toda vez que los capitalinos lo recono-

cen por su trabajo en la ciudad. 
Insistió que en esta primera semana 

de campaña se siente seguro de que la 
gente, tianguistas, locatarios, sindicatos, 
sector empresarial, y los propios vecinos 
de colonias, juntas auxiliares y unidades 

-
ardo Rivera”, el hombre que trabaja. 

En este proceso electoral para elegir 
presidente municipal de Puebla, cuenta 
con dos candidatos con el mismo nombre 
y apellido, solo que uno es, Eduardo Ri-
vera Pérez, abanderado común del PAN, 
PRI, PRD y los partidos locales Comprom-
iso por Puebla (CPP) y Pacto Social de In-
tegración (PSI), mientras que el segundo 
es Eduardo Rivera Santamaría, candidato 
Fuerza por México (FxM).

 De esto, Rivera Pérez externó “en-
tre más certezas les pueda brindar el 
órgano electoral a los ciudadanos para 
que puedan dar su voto de manera libre 
mucho mejor (…) si la fotografía es un 
elemento adicional para que le permita a 
electoral el poder seleccionar su decisión 
bienvenida esa decisión”.

en esta primera semana de campaña 
morenistas inconformes con Claudia Ri-
vera Vivanco se han empezado a sumar 
a su proyecto por la alcaldía de Puebla.

 Destacó que decepcionados por lo 
que ocurre al interior de su partido, “vari-
os de ellos nos han comentado que no 
van a sumar por esa opción y se van por 
la Eduardo Rivera Pérez”.  

        ALMA MÉNDEZ / AURELIA NAVARRO

Rivera Pérez, enfatizó que el programa Ciudad de 10 se 
pondrá en marcha desde el primer día de su administración, 
con la rehabilitación y pavimentación de calles, la 
recuperación de parques y espacios públicos, así como la 
iluminación al 100% de todo el municipio.
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Usa cubrebocas, toma tu lapicero y

vamos a votar

Claudia Rivera le dio su 
“repasada” a Gabriel Biestro 

Caen candidatos , callan y 
estallan contra Morena
Ante la caída de varias candidaturas en esta pri-
mera semana de campaña, Morena sigue sus-

obtener representación en la próxima legislatu-
ra del Congreso local, mientras Emilio Maurer 
explota contra Morena, Iván Camacho calla y 
Nora Merino Escamilla anunció su próximo inició 
el exhorto al voto como reemplazo.   

 En tan solo tres días la candidatura a di-
putado local por Morena por el Distrito 10 de 
Iván Camacho (incondicional de Claudia Rivera 
Vivanco), se cayó, y este domingo Nora Merino 

-
mado el arranque de campaña en las canchas 
deportivas de San Pablo Xochimehuacan, el cual 
no pudo ser.

 Por su parte, Emilio Maurer estalló contra 
Morena “les regreso su candidatura” pero no 
su lealtad, al revelar que dentro de ese partido 
existe una invasión por el poder augurando su 
fracaso en el movimiento de la 4T.      

A través de un video, Emilio Maurer externó 
“yo no negocio candidaturas, ni me presto a sus 
simulaciones, la ambición desnuda la mediocri-
dad de los ampones políticos de tiempo comple-
to, conmigo se equivocaron”. 

Emilio Maurer fue una de las candidaturas 
que se perdieron por no haber cumplido con la 
paridad de género.

 
DESINFORMACIÓN ADVERTÍA 
IVÁN CAMACHO 
El pasado siete de mayo, el propio Iván Cama-

Vivanco defendía que solo a través de la renun-
cia se le pudiera quitar la candidatura, cosa que 
advertía hasta ese momento, no ocurriría.

-
-

na por el Distrito 10, sin que se conozca hasta 
ahora si la determinación ya fue sustentada por 
el Instituto Estatal Electoral (IEE).  

  AURELIA NAVARRO

SIN INICIAR, LAS CAMPAÑAS DE REEMPLAZOS

La candidata de More-
na-PT, Claudia Rivera Vi-

de su equipo de campaña 
-

PAN, al asegurar que sus 
conductas son similares a 
ese partido y no a los de 
la 4T, en tanto le recomen-
daron que se tome un té 
de tila.

 Por su parte, Liza Ace-
ves quien ocupa la segun-

da posición dentro de la 
planilla de regidores, retó 
al candidato de los cinco 
partidos, Eduardo Rivera 
Pérez a que aclare como 
pavimento la calle donde 
vivía cuando fue edil de la 
capital, estando su vivien-

 “Él no tiene los docu-
mentos en forma de su 
casa, (…) como le hizo 
para invertir dinero del 
erario cuando eso es un 

que no se han regulariza-
do. Como le hiciste para 
tener un privilegio que no 
tienen todos los demás”.

 
MI PARTIDO ME RE-
FRENDÓ SU CONFIAN-
ZA; Y QUE SE TOME 
UN TECITO DE TILA

-
tro Medinilla a hablar con la 
verdad y decir que siempre 
supo cómo ella fue la elegi-

hasta que IEE no apruebe los cambios 
de candidatos a diferentes distritos, no 
podrán iniciar campaña, que en su caso 
sería por la diputación local por el Distri-
to 10, en sustitución de Iván Camacho.

 Ante las razones de porque llegó 
como candidata sustituta, al ser tam-
bién la presidenta de la JUCOPO en 

sus redes sociales que su registro para 
reemplazar a Iván Camacho se dio de 
manera seria.

espera de que el órgano comicial reto-

me la sesión que entro en receso este 

cambios de candidatos, para respetar la 
paridad de género.

 Y es que, en el estado de Puebla, 
el Instituto Estatal Electoral (IEE) impi-
de por segunda ocasión arranques de 
campaña de candidatos, esta vez de 
“reemplazos” a diputados locales por 
el partido Morena con los que buscan 
cumplir con el principio de paridad de 
género.

 Al cierre de esta edición la auto-
ridad electoral no había retomado se-
sión, por lo que será en cualquier mo-

mento cuando se haga los procedente, 
tal como ocurrió el pasado 4 de mayo, 
cuando el IEE freno por primera vez el 
arranque de campaña de candidatos a 
ediles y diputados.  

-
rrios quien llega como reemplazo de 
Carlos Hernández, y quien se fue para 

Corona acusado de violación y abuso 
sexual a menores, por el Distrito 11 de 

-
mó que está a la espera de iniciar el 
exhorto al voto.

            AURELIA NAVARRO

Liza Aceves cuestionó trabajo de Lalo Rivera

da como candidata, agregó 

se trata es de seguir suman-
-

cipio de Puebla”.
 Incluso presumió que la 

-
rena, Citlalli Hernández es-
tuvo en el momento de que 
se eligió al candidato (a), 
versión que fue respaldada 
por Liza Aceves quien des-
tacó que el partido no tiene 

sea congruente con su de-
cir y su actuar político.

fue valorado en varios as-
pectos: en conocimiento 
destacó que el nivel que 

vinculación con los valores 
de Morena y él no cuenta 

solidez en equidad de gé-
nero, él tampoco cumplió.     

 En esta tónica, Liza 
Aceves le recomendó al 
diputado que “se tome un 
tecito de tila y se sume a 

seguro lo recibirán con los 
brazos abiertos”.     Y para 
el gobernador Luis Miguel 

fue que apoye los progra-
mas del gobierno federal.

 AURELIA NAVARRO
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BAJÓ AFLUENCIABAJÓ AFLUENCIA DEL AEROPUERTO DE PUEBLA DEL AEROPUERTO DE PUEBLA  

Genoveva huerta en 
Huauchinango 
Estando en Huauchinango, la dirigente 
estatal del PAN, Genoveva Huerta Villegas 
aseguró que para los comicios del 6 de 
junio augura carro completo en las dipu-
taciones locales para tener mayoría en el 
Congreso local.

 De estar dispuesta a pactar con el 
Gobierno del Estado (Morena) el cese de 
persecución contra panista de llegar a ser 
mayoría en el Congreso local, Villegas sos-
tuvo que el instituto que representan tiene 

“Nosotros trabajamos de la mano de 
aquellos que quieran el bien para Puebla, 
(…) si levantamos la voz es porque no ve-
mos acciones y las cosas no están suce-
diendo”, dijo. 

Bajo este contexto, sostuvo que en esta 
primera semana de campaña son varias li-

los candidatos a presidencias municipales, 
algunos de ellos han interpuesto ya las de-
nuncias correspondientes.

 Fue así como reiteró que, en el 2018, 
el PAN solo obtuvo 11 presidencias muni-

va por lograr carro completo de las alcal-
días y diputaciones.

-
datos como Eduardo Rivera en la capital, 
destacó que existe un gran animo de ser 
el próximo alcalde; en cuanto a la situa-
ción de Edmundo Tlatehui en San Andrés 
Cholula, la gente pide sacar a Morena. 

 AURELIA NAVARRO

De enero a marzo de 2020 hubo 7 mil 
815 viajeros de otras nación que usaron 
el aeropuerto de Puebla, sin embargo 

bajó a 3 mil 905. 
-

nución del 50 por ciento, según datos de 
Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA).

Es importante mencionar que auto-
ridades sanitarias en Puebla registraron 
el primer caso de Coronavirus el 10 de 

marzo del año pasado. Con el avance 
paulatino del virus en el mundo, las ac-
tividades disminuyeron, incluidas las re-
lacionadas con el turismo.

A pesar de la disminución de acti-
vidades, durante el primer trimestre 
de 2020 y el de 2021, Puebla se ubicó 
como el segundo aeropuerto con más 
llegadas de viajeros extranjeros, tan 
sólo por debajo de Loreto. 

El aeropuerto localizado en Baja Ca-

extranjeros en el primer trimestre de 
2020 y para el mismo lapso de este año 

El Aeropuertos y Servicios Auxiliares 

primer trimestre de 2020, 19 aeropuer-
tos captaron a 38 mil 234 y para este 

-
vale a una disminución del 50 por cien-
to.  SILVINO CUATE



10 REPORTAJE LUNES.10.05.2021         @diariopuntual       www.diariopuntual.com

AlarmaAlarma aumento  aumento 
de ejecucionesde ejecuciones



En un análisis realizado en los reportes de los medios de comunicación y de-
nuncias presentadas, respecto a las ejecuciones en Puebla, se dio a conocer 
que de enero a abril de 2021 se tienen registrados 49 eventos, un aumento 

ejecuciones, lo que representa un crecimiento del 326 por ciento.
Cabe resaltar que el año pasado se tuvieron un total de 69 ejecuciones en 

la entidad poblana, cifra que ya se alcanzó con los 49  que se contabilizaron 

revela el análisis de Mauricio Saldaña, especialista en el tema de seguridad.

meses de 2020”.

dolosos, sino agresiones directas producidas por un grupo de alto impacto que 
atenta mortalmente contra un objetivo en particular, explica Saldaña.

-
billados a plena calle, ejecutados desde una motocicleta, con la cabeza calci-

ocurriendo en tiempo”.
Otro punto preocupantemente sobre este tipo de asesinatos es que “están 

escalando las muertes de mujeres. Puebla Capital, Amozoc, Atlixco y Tecam-

Mauricio Saldaña.
-
-

en forma oportuna... La lista es enorme”.

respeto por no involucrarlas en la actividad criminal. Y si están metidas en 

comida a la mesa de la familia o, porque no encontraron otra actividad remu-
nerada que les pareciera atractiva”.

De acuerdo a los datos obtenidos el especialista en materia de seguridad 
-

y la autopista. Alguien está aplicándose a ejecutar gente en la zona centro, 

“LA ANGELÓPOLIS”
Para Mauricio Saldaña la capital poblana está fuera de control y es evidente 
que aumentará aún más el ritmo de ese tipo de muertes. Puebla Capital du-
plicó sus ejecuciones respecto al 2020 y sigue siendo responsable de una de 
cada dos ejecuciones en la entidad.

“Por las zonas en las que los cuerpos son abandonados, caben tres delitos 

cobro de piso”.
“La ciudad de Puebla y sus Juntas Auxiliares son un territorio atractivo por 

la gasolina y el gas LP, por el enorme volumen de negocio que representa la 
extorsión y por el narcomenudeo”, puntualiza.

“ROJO PANORAMA”
Finalmente Saldaña pronostica que para diciembre 31 de 2021 se contabili-
zarán más de 110 ejecuciones en el estado de Puebla.

-
ridad pública, esa es otra cosa) y dejó la puerta abierta a los sicarios del cártel 

que ver a los candidatos y sus campañas. Eso es lo que se quiere que sea vea”.

explicado largamente en distintos medios y por si faltara algo, el gobierno 
federal mima a la delincuencia organizada, particularmente a Sinaloa y CJNG”, 
concluye.

EFÍMERO PASO DE RACIEL LÓPEZ SALAZAR

de Seguridad Pública de Puebla, para el 9 de abril de 2021 fue cesado del 
cargo, ante los señalamientos de diversas irregularidades que están en inves-
tigación.

ese equipo de trabajo.
“Se llevó todo, todos los datos, pronto que completen toda la información, 

 REDACCIÓN
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SALDAÑA PRONOSTICA QUE PARA DICIEMBRE 
31 DE 2021 SE CONTABILIZARÁN MÁS DE 110 

EJECUCIONES EN EL ESTADO DE PUEBLA.
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Encuentran cadáver de 
mujer en canal de riego 
en Tehuacán

Fueron los vecinos del lugar quienes 
alertaron a las autoridades de la 
presencia de un cuerpo sin vida

Tehuacán, Puebla.– Hace unos momen-
tos encontraron el cuerpo sin vida de una 
mujer en el canal de la junta Auxiliar de 
San Diego Chalma perteneciente al muni-
cipio de Tehuacán.

Fueron los vecinos del lugar quienes 
alertaron a las autoridades de la presen-
cia de un cuerpo sin vida.

Al lugar llegó Policía Municipal para 
acordonar la zona y esperar el personal 
de la Agencia Estatal de Investigación 
para realizar el levantamiento del cadáver 
para trasladarlo y realizar la autopsia co-
rrespondiente ante la autoridad compe-
tente.  LUZ MARÍA ZAYAS

Desarticulan grupo 
delictivo procedente de 
Guerrero en Teotlalcingo
San Martín Texmelucan, Pue- Tras un 
operativo en San Felipe Teotlalcingo, en-
cabezado por la Guardia Nacional, Ejército 
Mexicano, Policías Estatales y Ministeriales 
aseguraron a varios sujetos, integrantes 
de una banda de presuntos delincuentes 
originarios de Guerrero.

Derivado del operativo, los habitantes 
del municipio pidieron mayor seguridad, 
debido a que en los últimos años se han 
registrado la llegada de personas de otros 
estados, que estarían ligados a grupos 
delincuenciales.

que tras el arribo de las autoridades a la 
comunidad de San Matías Atzala, pertene-
ciente a Teotlalcingo, que se aseguraron 
a varios sujetos, que de acuerdo con las 
primeras indagatorias serían parte de una 
célula delictiva.

La detención se dio en un domicilio, 
de la calle 6 de enero, ubicado en la junta 
auxiliar, sin embargo, hasta este momento 
se desconoce el número de personas que 
fueron aseguradas.

Cabe mencionar que, durante la tarde 
del jueves, vecinos de Teotlalcingo y Tex-
melucan, reportaron la presencia de las 
autoridades, quienes ingresaron a estas 
demarcaciones, sin embargo, hasta ese 
momento se desconocía si había personas 
aseguradas.  CAROLINA GALINDO

Recorre Guillermo 
Velázquez promete agua 
a comunidades de Atlixco

Atlixco Pue. Continuando con 
la gira de campaña por el mu-
nicipio, el candidato del PAN 
a la presidencia municipal de 
Atlixco, Guillermo Velázquez 
Gutiérrez, visitó las tres comu-
nidades del interior del muni-
cipio con mayor necesidad de 
desarrollo.

El panista recorrió las locali-
dades de San Felipe Xonacayu-
can, San Esteban Zoapiltepec y 
San Jerónimo Caleras, donde 

conversó con los habitantes so-
bre las necesidades más apre-
miantes para su desarrollo.

Velázquez expuso a su vez 
sus propuestas para continuar 
el progreso general del muni-
cipio y, particularmente, con el 
de esas zonas; donde la nece-
sidad más acuciante es contar 
con el servicio de agua potable.

El edil con licencia tiene la 
ventaja de conocer las necesi-
dades de la gente del munici-

pio, además de contar con la 
experiencia necesaria para sa-
tisfacerlas.

“Si me conceden la oportu-
nidad de continuar trabajando 
unidos y en equipo, Atlixco 
tendrá la oportunidad de seguir 
construyendo un futuro mejor. 
Mi compromiso es resolver de 
una vez por todas el tema del 
agua, cuenten con eso”, decla-
ró el panista.

PAOLA AROCHE 

Guillermo 
Velázquez 
recorrió 
comunidades 
con mayor 
necesidad de 
desarrollo de 
Atlixco
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Tras ser señalado de 
comprar votos para su 
hermano, Vidal Roa pide 
licencia

Desde su administración se han 
generado al menos 13 intentos 
de linchamiento

San Martín Texmelucan, Pue- A unos 
meses de que concluya su administración, 
Vidal Roa Benítez, solicitó licencia para 
separarse del cargo, como alcalde de San-
ta Rita Tlahuapan y dejo el municipio y 
obras a medias, acusan los pobladores.

Cabe resaltar que la administración de 
Vidal Roa, ha sido seriamente criticada, 
debido a los problemas de inseguridad que 
imperan y que han generado al menos 13 
hechos ligados en intentos de linchamien-
tos, el último de ellos que terminó con la 
vida de un presunto ladrón.

Aunado a esto se denunció que, du-
rante la gestión del priista, se registraron 
hechos de nepotismo, ya que el edil y el 
ahora presidente interino tenían a hijos, 
esposa, cuñados y sobrinas en puesto de 

Sumado a lo anterior, antes de pedir 
licencia, Vidal Roa fue señalado de estar 
almacenando fertilizante en una bodega 
de su propiedad y que se presumía sería 
repartido durante la campaña de su her-
mano Alberto Roa, quien busca ser edil de 
Tlahuapan, por el Partido Pacto Social de 
Integración.

Fue a través un vídeo en redes sociales, 
donde el edil señaló que el haber pedido li-
cencia es con el objetivo de transparentar 
el proceso electoral en el que participa su 
hermano y así evitará que se especule que 
pudiera intervenir desde el municipio.

Desde su cuenta personal de Facebook, 
Roa Benítez se dijo satisfecho con el traba-
jo desempeñado y señala haber dejado un 
municipio con obras de trascendencia en 
favor de la ciudadanía.

En su lugar, se le tomó protesta a Pláci-
do García Morales, quien fungía como Sec-
retario General del Ayuntamiento.

    CAROLINA GALINDO

MOVIMIENTO CIUDADANO ES EL PARTIDO 
DE LOS CIUDADANOS: ÁNGEL PEREDA

Ofrece Nadia Goiz seguridad 
a la gente de Cuautlancingo

SEGURIDAD 
Y APOYO A 
MUJERES SERÁN 
FUNDAMENTALES 
PARA EL 
DESARROLLO DE 
CUAUTLANCINGO

Cuautlancingo, Pue.- “Es momento de que 
se acerquen al proyecto ciudadano, quiero 
ver a Cuautlancingo libre de inseguridad y 
con proyectos dirigidos a mujeres”, Nadia 
Goiz, candidata a la alcaldía de Cuautlanc-
ingo por Movimiento Ciudadano.

Durante recorrido en las calles del mu-
nicipio se ha comprometido a trabajar por 
tener igualdad, sustentabilidad, seguridad y 

a nadie atrás, siempre caminar juntos”.
-

za a su proyecto 100 por ciento ciudadano, 

que no trae historias oscuras o daños a los 
ciudadanos, debido a que no ha estado en 
algún cargo público, pero conoce las necesi-
dades de cada junta auxiliar, de los barrios 
y de los fraccionamientos, “quiero trabajar 
para ustedes y por ustedes”.

En este contexto, indicó que la prob-
lemática que se vive con el agua potable, 
se analizará para implementar políticas 
públicas que ayuden a rehabilitar los pozos 
que están en el olvido o simplemente no los 
quieren activar por ahorrarse unos cuantos 
pesos.

       REDACCIÓN

No hacemos alianza con la vieja política, dijo el candidato a la 
alcaldía de San Andrés Cholula

San Andrés Cholula, Pue.- Ángel Pere-
da, candidato a la alcaldía de San 
Andrés Cholula, exhortó a los sanan-
dreseños a no dejarse engañar, por di-
chos que ponen en riesgo la integridad 
de Movimiento Ciudadano.

“Es muy importante hacer esta 
aclaración he escuchado en varias oc-
asiones que si Movimiento Ciudadano 
le pertenece a Morena ¡No definitiva-
mente no!, nosotros somos un proyec-
to ciudadano, un partido joven, un par-
tido ciudadano que no hace alianza con 
la vieja política, ni con la desesperanza 

de México”.
Enfatizó que se tiene dejar en claro 

que la decisión de ir solos en esta con-
tienda electoral, se debe a que las diri-
gencias tanto estatal, como nacional se 
dieron cuenta que no son compatibles 
con las ideas partidistas de los demás 
institutos políticos, pero sobre todo 
porqué está formado por ciudadanos.

Ángel Pereda refirió que la única 
alianza que se tiene y se tendrá será 
con los ciudadanos que necesitan un 
cambio verdadero, “Hoy la historia so-
mos nosotros”.  REDACCIÓN
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Cancelar el NAIM costó al 
gobierno 113 mil 327 mdp, 
señala la Auditoría Superior
LA ASF RECTIFICÓ 
LA CIFRA LUEGO 
DE QUE EN 
FEBRERO DIJERA 
QUE EL COSTO 
HABÍA SIDO DE 
331 MIL MILLONES 
DE PESOS, TRES 
VECES MÁS QUE 
LO PROMETIDO 
POR LÓPEZ 
OBRADOR.

La cancelación del Nuevo Aero-
puerto Internacional de la Ciudad 
de México (NAICM) tuvo un costo 
de 113 mil 327.7 millones de pesos, 
informó este sábado la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF).

La ASF publicó la minuta de las 
cinco reuniones de trabajo entre 
la Auditoría Superior de la Feder-
ación y el Grupo Aeroportuario de 
la Ciudad de México S.A. de C.V, 
en las que se calculó el costo de la 
cancelación de la obra.

“(…) se llegó a la conclusión 
de que la cifra relativa a los cos-
tos erogados en la inversión de la 
construcción del NAICM y la termi-
nación anticipada de contratos al 
31 de diciembre de 2019 asciende 
a la cantidad de 113 mil 327.7 mil-
lones de pesos”, señala la minuta.

En un reporte publicado este 
sábado, la ASF desglosa lo que 
debe considerarse un costo por la 
cancelación y cuáles no.

Según su reporte, los costos 
derivados de la Aplicación de Re-

cursos ascienden a 127 mil 89.3 
millones de pesos de los cuales 
93 mil 204 millones de pesos cor-
responden a la inversión ejercida 
en la construcción del proyecto y 
la terminación anticipada de los 
contrados. 

Añade que 33 mil 885.3 mil-
lones de pesos corresponden a 
los “Costos” asociados a la liqui-
dación, recompra, prepago, gastos 
de operación y pérdidas en cambi-
os y otros. 

A esto se debe descontar 15 mil 
6.4 millones de pesos de ingresos 

-
siones de los recursos captados”.

Lo que da un total de 112 mil 
82.9 millones de pesos a los que 
se suman mil 244.8 millones de 
pesos de “intereses por pagar de-
vengados” al 31 de diciembre de 
2019, para totalizar 113 mil 327.7 
millones de pesos.

En febrero pasado, la ASF de-
terminó que cancelar esta obra 
tendría un costo de al menos 331 

mil 966 millones de pesos; el triple 
de lo prometido por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, 
quien dijo que la terminación de la 
obra costaría solo 100 millones de 
pesos.

Ante la cifra, el mandatario dijo 
que había un error, lo que provocó 
que la Auditoría hiciera una 
aclaración y señalara que una “de-

sus auditorías provocó un cálculo 
mayor sobre el costo de la cancel-
ación del Aeropuerto de Texcoco.

“En el caso de la Auditoría Su-
perior de la Federación se equivo-
caron en sus cuentas, y celebro que 

-
ense que le estaban cargando a 
la cancelación del aeropuerto un 
75% más”, expresó el mandatario 

Desde entonces la Auditoría y el 
Grupo Aeroportuario de la Ciudad 
de México realizaron la revisión 

 REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO
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Como ya es tradición y cómo ha venido sucediendo durante los últimos años, se viene 

el final del torneo y las especulaciones sobre el futuro del equipo camotero aparecen.

Yo, en realidad, ya no sé qué creer, y de verdad lo digo, debido a que después de 

la información recibida, había yo decidido no publicar absolutamente nada hasta 

esperar acontecimientos, sin embargo, un adelanto de la información recabada me 

hizo cambiar de opinión y, bueno, lo expongo con las reservas del caso debido a que 

no cuento con las pruebas suficientes de la veracidad de estos dichos:

Según la fuente que me contactó, me dijo que era un trabajador de TV Azteca México 

que quería al equipo Puebla y filtraba esta información para tratar de evitar que se 

cometiera la ‘marranada’ (así la tituló él) que le iban a hacer al Club Puebla y a su 

afición.

Me dio tres datos concretos, los cuales, de verdad, no los creí en su momento.

1) Que Santiago Ormeño había sido vendido al León en 2.5 millones de dólares apro-

ximadamente y que su salida del club era inminente.

Tristemente esta información la soltaron en León el mismo viernes por la noche y 

hasta el dueño del equipo Jesús Martínez la avaló en su cuenta de twitter.

2) Que Nicolás Larcamón es un hecho que terminando la participación del equipo 

Puebla en el torneo, partirá a Mazatlán a donde ya le dieron las gracias a Tomás Boy 

y que es decisión tomada por el jefe de jefes, Ricardo Salinas Pliego.

3) Que según esta fuente, la permanencia del Club Puebla en la entidad se encuentra 

bajo grave riesgo debido a que el Gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón, con 

escasos dos años y medio en el cargo y con buena relación con la televisora, habría 

llegado a un pre-acuerdo para que la franquicia del equipo camotero se convierta 

en Jaguares de Chiapas.

Según esta fuente, la molestia por la cancelación en Puebla de ‘La ciudad de las ideas’ 

habría acelerado las ganas de llevarse al equipo de la entidad.

Según esta misteriosa fuente me daba la información a mí, porque habían conside-

rado que yo era el canal idóneo para hacerle llegar a la afición la información y que 

mediante eso se evitara la mudanza del equipo al final de este torneo.

Entre otras cosas, me comentó que muchos jugadores del actual Puebla serán nego-

ciados pues se han revalorado y es ahora o nunca para recuperar parte del dinero 

perdido durante la gestión de Azteca en la Angelópolis.

Que los Tabó, los Fernández, los Salas, los Reyes y hasta el portero Antony Silva 

podrían estar agarrando camino a otros equipos.

Qué pasara? Será cierta esta información? Estarán blofeando? O irónicamente la 

mejor temporada de los últimos años del equipo de la franja será la que lo catapulte 

para dejar la entidad?

Respuestas que sólo tendremos una vez que termine el actual torneo y donde veremos 

cuantas de estas profecías se cumplen.

Lo que da miedo es que a la televisora, cuando se trata de negocios, le da lo mismo 

y ya lo vimos con el Monarcas Morelia.

En cuanto a lo futbolístico y por razones de edición y tiempo, nuevamente no puedo 

darle el rival del equipo Puebla que a partir del próximo Miércoles o Jueves iniciará 

hostilidades frente al León o el Atlas, dependiendo los resultados del domingo por 

la tarde - noche.

Si es el León, será la revancha de varias que nos deben, de inicio la final que nos ganaron 

en el 91-92 y la más reciente el torneo anterior que nos eliminaron en cuartos de final.

Si es el Atlas, vaya lío en el que van a meter a la televisora del Ajusco que tendrá que 

decidir para qué lado se inclina.

Durante la temporada ya vimos que fue por el Atlas por la necesidad de los puntos, 

ahora la cosa cambia, pero veremos qué sucede, negociado o a navaja limpia.

Lo que sí se va a poner bueno es la reventa en las inmediaciones del estadio Cuauhté-

moc donde ‘Don Roa’ y ‘Don Chompiras’ tienen todo listo para llenarse los bolsillos.

Autorizado el 30% del aforo, pero le puedo asegurar que será el 50% lo que estarán 

moviendo, así es que ya tiene tarea protección civil y cía.

La próxima entrega le platico sobre el nuevo líder de las porras del Puebla que no es 

otro que ‘El Zorrillo’, quien les ha comido el mandado a todas las porras y ya tiene 

prácticamente amarradas a todas las demás con él.

En las oficinas del Puebla, ‘Don Roa’ le bajó el dedo al ‘Sefirot’ y la orden es acabar 

de una vez por todas con él.

Se viene un buen agarrón entre porras y eso se lo platico la próxima semana.

Nosotros como siempre seguiremos en línea.

Hasta la próxima.

Twitter@pepehanan

EN LÍNEA DEPORTIVA

EL AÑO DE HIDALGO?Pepe
Hanan




